
 

 

Viernes 05 de Enero 2024 

CONSTRUCCIÓN 
 
Capitanas 

(2024-01-05, Capitanas, Reforma, . 3)  

Patricia Guerrero...Es la nueva presidenta de Fomento Económico Laguna, organismo 
conformado por los principales empleadores de esa región, con el objetivo de impulsar su 
desarrollo económico y atraer inversiones. De frente al nearshoring, la región prevé importantes 
avances gracias a sus ventajas competitivas de ubicación e infraestructura. 
 
Columna Invitada // La política industrial por todos lados 

(2024-01-05, Vidal Llerenas, El Economista, . 38)  

El último reporte de BBVA sobre nearshoring en México acredita una importante inversión como 
resultado de ese fenómeno en los estados del norte del país, de manera creciente en el centro y 
en el bajío (prácticamente no existen proyectos relacionados con nearshoring en el sur), con un 
potencial de impacto en el PIB de 0.4% por año, pero también obstáculos serios para aprovechar 
su potencial. Los principales son la evidente falta de inversión en generación y distribución de 
energía, pero también en agua, y en los estados del sur en carreteras y en personal capacitado. 
Parecería que la política industrial para el nearshoring tendría que ser regional, ya que es 
evidente que existen regiones que ya atraen inversión, entonces, el problema es contar con la 
infraestructura para su puesta en operación, mientras que en otras además se requiere construir 
ecosistemas y mecanismos para poder dar solución a los requerimientos que cada proyecto 
demanda. 
 
La inversión fija alcanza 24.7% del PIB, el mayor nivel desde 2016 

(2024-01-05, Octavio Amador, El Economista, . 1,4,5)  

La inversión fija en México alcanzó el 24.7% del PIB, su mayor nivel desde 2016. La inversión 
privada representó el 21.5%, uno de los registros más altos, mientras que la inversión pública fue 
del 3.2%, la mitad de su mejor referencia. La inversión privada se ha centrado en vivienda, 
infraestructura y servicios, mientras que la inversión pública se ha centrado en infraestructura. El 
sector privado destinó el 56% de su presupuesto de inversión a la construcción de activos fijos, 
mientras que el sector público destinó el 87.2% a trabajos de construcción. La inversión fija en 
México ha sido una de las más altas de América Latina en los últimos años. 
 
Con una nueva vivienda Gobierno del Estado cambió la vida de María Barragán y su hija, 
en Balleza 

(2024-01-05, Redacción, Chihuahua Gob CHIH (sitio), )  

El programa "Juntos por tu Vivienda 2023", operado por la Comisión Estatal de Vivienda, Suelo 
e Infraestructura (Coesvi) en conjunto con los ayuntamientos, ha beneficiado a 8 personas en 
Balleza, Chihuahua, con viviendas construidas con BTC (block de tierra comprimido). María 
Barragán y su hija, una de las beneficiarias, han experimentado un cambio significativo en su 
calidad de vida al vivir en una casa más amplia y protegida de las inclemencias del clima. La 
inversión total en estas viviendas ascendió a 8 millones de pesos. Además, durante 2023, Coesvi 
entregó 14 créditos de materiales en Balleza, incluyendo cemento, láminas, polines, tinacos, 
boilers y cerámica, para la construcción o ampliación de viviendas. 
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Empoderamiento femenino en la construcción: Cemex y HSBC inyecta 700 Millones para 
apoyar a mujeres empresarias 

(2024-01-05, Redacción, FIN Ganar-Ganar, )  

Cemex y HSBC México han lanzado un programa social para impulsar el crecimiento económico 
de las mujeres empresarias en la industria de la construcción. El programa, respaldado 
financieramente por HSBC México, ofrece apoyo a costos preferenciales para fortalecer la 
operación comercial de las empresarias. A través de programas de factoraje, las proveedoras 
pueden obtener liquidez de manera rápida y eficiente, sin esperar a la fecha de vencimiento de 
sus facturas. Esta iniciativa busca empoderar a las mujeres empresarias y promover la igualdad 
de género en una industria tradicionalmente dominada por hombres. Con un fondo de 700 
millones de pesos, este programa promete un futuro más brillante para las mujeres empresarias 
en México. 
 
Guía Global de la Construcción 2024 

(2024-01-05, Redacción, Construcción Latinoamérica CDMX (sitio), )  

La Guía Global de Construcción 2024 revela dos tendencias macroeconómicas: un desempeño 
sólido del mercado de la construcción estadounidense y un sector debilitado en China, que 
continúa lidiando con una prolongada crisis inmobiliaria. La Ley CHIPS y la Ley Bipartidista de 
Infraestructura han estimulado proyectos de construcción industrial e infraestructura en Estados 
Unidos, mientras que China ha reducido su Iniciativa de la Franja y la Ruta, lo que ha sofocado 
la demanda de construcción. Las listas principales de la Guía muestran la fortaleza de las 
empresas estadounidenses y la lucha de las empresas chinas. Se espera que China siga siendo 
el mercado de construcción más grande del mundo, pero su ritmo de crecimiento se desacelerará 
en los próximos 15 años. Se espera que India experimente un mayor crecimiento de la 
construcción, convirtiéndose en una potencia mundial de la construcción. 
 
México incompetente para hacer negocios 

(2024-01-05, Redacción, El Sol del Sureste TAB (Sitio), )  

El reciente decreto de ocupación temporal de una planta de hidrógeno en México ha generado 
incertidumbre en el país. Este evento, junto con otros recientes, ha llevado a cuestionar la 
viabilidad de licitaciones públicas y la cancelación de contratos por razones de interés público. El 
decreto de Air Liquide, que ha sido cancelado, ha planteado preguntas sobre la ejecución de 
tecnologías patentadas y la continuidad operativa. Esta situación podría tener un impacto en los 
contratos con México, incluyendo aquellos relacionados con el nearshoring, la contratación con 
Pemex o CFE, e inversiones en infraestructura ligadas a licitaciones gubernamentales. La 
cancelación de contratos puede resultar en incrementos de costos y cargas económicas para 
ambas partes. Se espera que este precedente cambie la forma en que se realizan contratos con 
México. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Destroza "Otis" a Acapulco 

(2024-01-05, Redacción, Reforma, . 66)  

El huracán "Otis", categoría 5, ha causado estragos en Acapulco y municipios vecinos, dejando 
al menos 50 personas muertas y varias desaparecidas. El huracán ha destruido casas, hoteles, 
comercios, restaurantes, vehículos, edificios de condominios, carreteras y puentes. Los servicios 
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de agua, electricidad e internet también han sido afectados, dejando a Acapulco incomunicado y 
aislado. El aeropuerto de Acapulco ha quedado inutilizado. Más de 1 millón de personas en el 
puerto y sus zonas conurbadas se estima que han sido afectadas, junto con otras 400 mil 
personas en otros municipios. Las aseguradoras reportan más de 11 mil 424 millones de pesos 
en daños en Guerrero. La Secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, ha verificado que los 
caminos ya están restablecidos y las calles transitables. 
 
Apuñalan a venezolano en AICM 

(2024-01-05, Benito Jiménez, Reforma, . 7)  

Un hombre de origen venezolano fue apuñalado por otro pasajero en el Aeropuerto Internacional 
de la Ciudad de México (AICM). El incidente ocurrió durante una pelea entre los dos pasajeros 
en la Terminal 2 del aeropuerto. El agresor, de nacionalidad mexicana, fue arrestado y el 
venezolano fue llevado a un hospital para recibir atención médica. La Secretaría de Seguridad 
Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México informó que el agresor fue capturado con una navaja 
de 25 centímetros de largo. El AICM ha sido escenario de otros incidentes violentos en el pasado, 
incluyendo balaceras y ataques con arma blanca. 
 
Controla ejército el cielo 

(2024-01-05, Redacción, Reforma, . 17)  

El Congreso ha aprobado la Ley de Protección del Espacio Aéreo Mexicano, que otorga a la 
Sedena el control del espacio aéreo del país. La Sedena coordinará la operación y servicios de 
tránsito, información y seguridad de la navegación aérea, y construirá y administrará nuevos 
aeropuertos. La Secretaría de Marina también participará en el Sistema de Vigilancia y Protección 
del Espacio Aéreo Mexicano, relegando a las autoridades civiles. La normativa incluye acciones 
de alertamiento, interceptación aérea, identificación y seguimiento de aeronaves en emergencia. 
 
Llega Lenia Batres 'sentenciando" a Corte.. 
(2024-01-05, Víctor Fuentes, Reforma, . 1,10)  

En su primer día como Ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Lenia Batres criticó 
a la Corte por excederse en sus funciones y ponerse por encima de la Constitución. Llamó al 
tribunal a autolimitarse y someterse a las leyes nacionales. Su discurso fue aplaudido por 
familiares, amigos y funcionarios morenistas presentes en la Corte. 
 
Extorsión de La Familia duplica el precio del pollo 

(2024-01-05, Claudia González, El Universal, . 1,16)  

Los vendedores de pollo en Zinacantepec, México, denuncian que han estado bajo la extorsión 
de La Familia Michoacana durante siete años. Los criminales imponen proveedores, fijan los 
precios al público y exigen una cuota del 30% de las ganancias. A pesar de que la situación ha 
sido reportada en los medios de comunicación, las autoridades no han tomado medidas al 
respecto. 
 
En 5 años, bajó deuda y se duplicó volumen de producción: Pemex. 
(2024-01-05, Arturo Sánchez, La Jornada, . 1,13)  

Durante el gobierno de López Obrador, Pemex ha logrado disminuir su deuda en un 17% y 
duplicar su capacidad de refinación. Sin embargo, la meta de alcanzar la autosuficiencia en 
gasolinas se pospondrá hasta 2025. La entrada en operación de la refinería de Dos Bocas en 
2024 permitirá triplicar la capacidad de refinación de la petrolera. 
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Reapertura fronteriza activa flujo comercial 
(2024-01-05, Manuel Ocaño, Excélsior, . 1,12)  

La reapertura de cuatro pasos fronterizos entre Estados Unidos y México ha reactivado el 
intercambio económico, el turismo y el flujo de personas. Estos cruces habían sido cerrados en 
diciembre debido al aumento en el número de migrantes. El intercambio comercial entre ambos 
países promedia más de 650 millones de dólares diarios desde la implementación del TLCAN. 
 
Fuerzas especiales vigilan Tamaulipas 

(2024-01-05, Alfredo Peña, Excélsior, . 14)  

Un contingente de 300 elementos del Ejército Mexicano y de la Guardia Nacional ha sido 
desplegado en diferentes puntos de Tamaulipas para reducir la incidencia delictiva en la región. 
Estos oficiales, que incluyen unidades de fuerzas especiales, fueron enviados inicialmente para 
localizar a 32 migrantes secuestrados el 30 de diciembre. Tras ser declarados víctimas de un 
delito por la Fiscalía General de Justicia de Tamaulipas, los migrantes recibirán tarjetas de 
visitantes por Razones Humanitarias, lo que les permitirá acceder a diversos servicios públicos y 
derechos en el país. La intervención de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) 
se ha solicitado para garantizar la validez y oportunidad de los apoyos otorgados por las 
autoridades durante la búsqueda. 
 
Partidos chicos tienen multas grandes 

(2024-01-05, Misael Zavala, El Heraldo de México, . 1,4)  

Los partidos políticos pequeños, como el PT, PVEM, PRD y MC, acumulan multas económicas 
por más de 187 millones de pesos, lo que representa el 38% de todas las sanciones aplicadas 
por el INE en el último año. Estas multas se deben a violaciones a las leyes electorales, como la 
falta de informes de campaña y procedimientos administrativos sancionadores. A pesar de tener 
menos prerrogativas, estos partidos pagan multas millonarias, incluso superando a otros partidos 
con más votación. 
 
Lenia Batres condena excesos de la Corte" sobre la Constitución 

(2024-01-05, Rubén Mosso, Milenio Diario, . 1,4,5)  

Lenia Batres, nueva ministra de la Suprema Corte de Justicia de México, condenó los "excesos" 
de la Corte y exigió que no se tomen decisiones anticonstitucionales. Afirmó que la Corte ha 
estado por encima de la Constitución y ha atribuido facultades para legislar. También cuestionó 
la falta de sensibilidad de la Corte ante la problemática de inseguridad en el país y los salarios 
de sus compañeros. 
 
Percibe Banxico aún complicado el panorama inflacionario 

(2024-01-05, Ana Martínez, El Financiero, . 1,4)  

El Banco de México reconoce que persiste el riesgo inflacionario y que hay retos que podrían 
dificultar el retorno a la meta de inflación del 3%. Por lo tanto, se considera necesario mantener 
la tasa de referencia en su nivel actual por un tiempo, y se debe proceder con cautela en la 
evaluación de posibles recortes a la tasa en el primer trimestre o segundo trimestre de 2024. 
 
Apuñalan en AICM a ciudadano venezolano 

(2024-01-05, David Saúl Vela, El Financiero, . 35)  
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Un ciudadano venezolano fue apuñalado en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México 
por un agresor que ha sido detenido. El incidente ocurrió durante una riña entre el agresor, un 
mexicano de 26 años, y la víctima. La Marina y la Policía Auxiliar de la Ciudad de México 
detuvieron al agresor, quien aún tenía una navaja de 25 centímetros en su mano. La víctima 
sufrió una lesión en el cuello y otra en la cabeza y fue trasladada a un hospital. El motivo de la 
agresión aún se desconoce. 
 
Manolo Jiménez se reúne con el secretario de la Defensa Nacional 
(2024-01-05, Redacción, El Economista, . 22)  

El gobernador de Coahuila, Manolo Jiménez Salinas, se reunió con el secretario de la Defensa 
Nacional, general Luis Crescencio Sandoval, para fortalecer la alianza entre el Ejército Mexicano 
y el Estado de Coahuila. Durante la reunión, Jiménez propuso la construcción de una base aérea 
en el aeropuerto de Piedras Negras, proyecto que el general Sandoval mostró disposición en 
apoyar. Además, se acordó fortalecer la seguridad en la región del Noreste del país, con la 
coordinación entre Coahuila, Nuevo León y Tamaulipas. El gobernador destacó la importancia 
del Ejército Nacional en la seguridad del estado. 
 
La inversión fija alcanza 24.7% del PIB, el mayor nivel desde 2016 

(2024-01-05, Octavio Amador, El Economista, . 1,4,5)  

Durante el tercer trimestre del 2023, la inversión fija en México alcanzó su mayor nivel desde el 
cuarto trimestre del 2011, con un aporte privado de 21.5% del PIB y un aporte público de 3.2%. 
Sin embargo, la inversión pública está lejos de los niveles alcanzados entre 2008 y 2011. La 
construcción es el principal destino del gasto de inversión, tanto en el sector privado como en el 
público. 
 
Manolo Jiménez se reúne con el secretario de la Defensa Nacional. 
(2024-01-05, Redacción, El Economista, . 22)  

El gobernador de Coahuila, Manolo Jiménez Salinas, se reunió con el secretario de la Defensa 
Nacional, general Luis Crescencio Sandoval, para fortalecer la alianza entre el Ejército Mexicano 
y el estado de Coahuila. Durante la reunión, Jiménez propuso la construcción de una base aérea 
en el aeropuerto de Piedras Negras, proyecto que Sandoval mostró disposición para apoyar. 
Ambos funcionarios acordaron fortalecer la seguridad en la región noreste del país, coordinando 
operaciones especiales entre Coahuila, Nuevo León y Tamaulipas. El gobernador destacó la 
importancia del trabajo conjunto con el Ejército Nacional para garantizar la seguridad de los 
habitantes del estado. 
 
México dejará de comprar gasolina 

(2024-01-05, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 1,12)  

El director de Pemex, Octavio Romero Oropeza, afirmó que México dejará de importar 
combustibles cuando termine el mandato del presidente Andrés Manuel López Obrador en 
octubre de este año. Según Romero, la modernización del Sistema Nacional de Refinación, la 
construcción de la refinería de Dos Bocas y la compra de Deer Park en Texas permitirán reducir 
el déficit de combustibles. Sin embargo, expertos del sector consideran que es difícil que México 
deje de comprar en el extranjero en el corto plazo debido a la falta de producción nacional 
suficiente para satisfacer la demanda. 
 
Joven apuñala a un venezolano dentro del AICM 
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(2024-01-05, Jonathan Castro, El Sol de México, . 16)  

Un joven de nacionalidad mexicana fue detenido por apuñalar a un hombre venezolano en el 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). El incidente ocurrió en el área de 
mostradores de la Terminal 2 después de una discusión entre ambos pasajeros. El presunto 
agresor fue detenido por policías auxiliares y el hombre herido fue trasladado a un hospital para 
recibir atención médica. Este incidente se suma a otros ocurridos en el AICM, como una balacera 
protagonizada por policías del Estado de México en la Terminal 2 en agosto pasado. Entre febrero 
y noviembre de 2022, la Secretaría de Marina ha detenido a 203 personas y asegurado 28 armas 
en el aeropuerto. 

24 Horas, Ovaciones, La Razón de México, Metro,  
 
El Gobierno de Coahuila la Sedena acuerdan seguir fortaleciendo su alianza 

(2024-01-05, Redacción, La Crónica de Hoy, . 7)  

El gobernador de Coahuila, Manolo Jiménez Salinas, se reunió con el general Luis Crescencio 
Sandoval, secretario de la Defensa Nacional, para fortalecer la alianza entre el Ejército Mexicano 
y el Estado de Coahuila. Se discutió la construcción de una base aérea en el aeropuerto de 
Piedras Negras, con el general Sandoval mostrando disposición para cristalizar este proyecto. 
Además, se acordó invertir en la construcción y remodelación de cuarteles y bases militares en 
diferentes municipios de Coahuila. 
 
"Le vamos a entrar fuerte a la seguridad": Manolo Jiménez 

(2024-01-05, Jorge Butrón, La Razón de México, . 1,8)  

El gobernador de Coahuila, Manolo Jiménez, se reunió con el secretario de la Defensa Nacional, 
Luis Cresencio Sandoval, para fortalecer la alianza entre el Ejército Mexicano y el estado. Durante 
la reunión, se discutieron propuestas para construir una base aérea en el aeropuerto de Piedras 
Negras y fortalecer la seguridad en la región. Además, se acordó una mayor coordinación con el 
Ejército Mexicano y otros estados como Nuevo León y Tamaulipas para brindar mayor seguridad 
en la frontera. Este encuentro se produce en medio de un aumento en los operativos contra 
migrantes en la región, con el objetivo de garantizar la seguridad y protección de la ciudadanía. 
 
La UIF desatiende peticiones del INE 

(2024-01-05, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1,3)  

La Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) ha ignorado las solicitudes de colaboración del 
Instituto Nacional Electoral (INE) en investigaciones sobre irregularidades financieras de partidos 
y candidatos desde la llegada de Pablo Gómez Álvarez a la UIF en noviembre de 2021. El INE 
tiene 212 investigaciones pendientes y ha señalado que la UIF ha dejado de responder al 90% 
de sus solicitudes. Esto ha llevado a que casos como el de Odebrecht, en el que se investigaba 
presunto financiamiento ilícito en la campaña presidencial de 2012, hayan sido cerrados debido 
a la falta de colaboración de las autoridades. 
 
Fuerzas Especiales refuerzan seguridad enzona de Reynosa 

(2024-01-05, 24 Horas, 24 Horas, . 5)  

Un grupo de 100 efectivos de las Fuerzas Especiales del Ejército Mexicano ha llegado a Reynosa, 
Tamaulipas, para reforzar la seguridad en la zona. Estas fuerzas especiales se sumarán a los 
esfuerzos de las autoridades locales para reducir los índices delictivos en la franja fronteriza. El 
grupo de militares salió del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México a bordo de una 
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aeronave de la Guardia Nacional y llegó al Aeropuerto Internacional "General Lucio Blanco" de 
Reynosa para unirse al resto de las tropas en el refuerzo de la seguridad. 
 
Contra la estigmatización  
(2024-01-05, Elizabeth González, Reporte Indigo Cinco Días, . 1,16,17)  

El 17 de octubre de 2019, Ovidio Guzmán López, hijo del líder del Cartel de Sinaloa, Joaquín 
Guzmán Loera "El Chapo", fue recapturado en Sinaloa por el Centro Nacional de Inteligencia, el 
Ejército Mexicano y la Guardia Nacional. Este evento, conocido como "Culiacanazo" o "Jueves 
Negro", resultó en bloqueos y ataques en varios puntos de Sinaloa por parte de la delincuencia 
organizada. Sin embargo, el uso de estos términos estigmatiza a la población de Culiacán, que 
ha buscado superar la criminalización. Los especialistas enfatizan la importancia de utilizar un 
lenguaje adecuado y comprensible en la cobertura de eventos violentos, evitando términos que 
puedan generar controversias o malentendidos. Además, se destaca la necesidad de un análisis 
profundo de las condiciones que llevan a la población a colaborar con el crimen organizado. 
 
Casas de empeño, sin freno y en la informalidad 

(2024-01-05, Daniel Flores, Reporte Indigo Cinco Días, . 1,12,13)  

La proliferación de casas de empeño ilegales en México ha impactado negativamente a los 
establecimientos legales y a los ciudadanos que buscan préstamos económicos. Estos negocios 
operan en la informalidad y sin control, ofreciendo tasas de interés excesivas y sin garantías de 
recuperar los objetos empeñados. Aunque existen requisitos legales y regulaciones, muchos de 
estos establecimientos operan de forma irregular y sin cumplir con las normas establecidas. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
«Nuestros datos son ciertos» Alcaldesa sobre declaraciones de COPARMEX 

(2024-01-05, Redacción, Periodismo Negro BC (Sitio), )  

La alcaldesa de Mexicali, Norma Bustamante, ha defendido la veracidad de los datos estadísticos 
presentados por la DSPM, refutando las declaraciones de Octavio Sandoval de la COPARMEX 
Mexicali, quien afirmó que la percepción de la incidencia delictiva por parte de la comunidad es 
mayor debido a los robos a comercios. La alcaldesa aseguró que los datos son "100% ciertos" y 
que las declaraciones de Sandoval siempre son contrarias a las suyas. 
 
Coparmex confía en compromiso de Lenia Batres con la Constitución 

(2024-01-04, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) felicitó a Lenia Batres por su 
juramentación como Ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), expresando 
su confianza en su compromiso con la Constitución y la autonomía judicial. Batres, quien fue 
designada directamente por el Poder Ejecutivo, acusó a la SCJN de extralimitarse y ponerse por 
encima de la Constitución en su discurso de asunción. Esta es la primera vez que una ministra 
llega a la SCJN designada directamente por el Poder Ejecutivo. 
 
Entre regalos y roscas, el Día de Reyes Magos generará una derrama económica superior 
a los 22 mil mdp 

(2024-01-04, Redacción, TV Azteca MX (sitio), )  

El Día de Reyes Magos en México generará una derrama económica superior a los 22 mil 
millones de pesos, según la proyección de las 257 Cámaras Empresariales afiliadas a la 
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CONCANACO SERVYTUR México. Los juguetes son los productos más demandados, seguidos 
de artículos electrónicos como videojuegos, teléfonos celulares y consolas. También se espera 
un aumento en la compra de productos para acompañar la tradicional Rosca de Reyes. El 
presidente de CONCANACO SERVYTUR México, Héctor Tejada Shaar, destacó la importancia 
de respaldar al comercio formal y estimular la economía. Se invita a los Reyes Magos a denunciar 
cualquier trato injusto o aumento injustificado de precios. 

Siete 24 (Sitio), Cobertura 360 (sitio), Noticias MVS (Sitio), 102.5 MVS Noticias, 1060 Radio Educación, 102.5 MVS Noticias,  
 
Coparmex confía en compromiso de Lenia Batres con la Constitución 

(2024-01-04, Forbes Staff, Forbes MX (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) expresó su confianza en la 
nueva ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Lenia Batres, destacando 
su compromiso con la Constitución y la autonomía judicial. Batres, quien fue designada 
directamente por el Poder Ejecutivo, criticó a la Corte por supuestamente invadir funciones del 
Poder Legislativo y ponerse por encima de la Constitución. La ministra es la primera en llegar a 
la SCJN designada directamente por el Poder Ejecutivo, después de que el Senado rechazara 
las ternas propuestas por el presidente Andrés Manuel López Obrador en dos ocasiones. 

Pasantes DF CDMX (Sitio),  
 
Magos modernos: Emprendedores convierten Día de Reyes en oportunidades de 
crecimiento 

(2024-01-05, Redacción, MEX Diario Imagen, . 20)  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO-
SERVYTUR) informa que durante la temporada de Reyes Magos, se registra una derrama 
económica de más de 20 mil millones de pesos en México. Esto representa una gran oportunidad 
para que los micronegocios generen mayores ganancias. Para capitalizar esta festividad, los 
pequeños comercios pueden ofrecer productos únicos, personalizados, de calidad y accesibles. 
La implementación de ofertas especiales y descuentos, la mejora del inventario y el uso de 
herramientas digitales son algunas de las estrategias recomendadas para mejorar las ventas. El 
acceso a crédito también puede ser una ventaja para surtir inventarios con productos en 
tendencia. Las redes sociales y plataformas digitales son útiles para identificar tendencias de 
regalos y atraer clientes. 
 
Divide opiniones investidura de Batres como Ministra 

(2024-01-05, Redacción, Superchannel 12 XHPNW COAH (Sitio), )  

Lenia Batres Guadarrama ha sido nombrada Ministra de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN) en México. La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) 
felicitó a Batres por su nombramiento y expresó confianza en su compromiso con la Constitución 
y la autonomía judicial. Sin embargo, la Oposición ha advertido sobre el riesgo de que la SCJN 
se llene de ideología. El ex Presidente Felipe Calderón y el ex diputado independiente Manuel 
Clouthier expresaron preocupación por la ideología que podría influir en la SCJN, en lugar de 
prevalecer el espíritu del Derecho. Por otro lado, el presidente nacional de Morena, Mario 
Delgado, felicitó a Batres y confió en que mejorará el acceso a la justicia y la labor del Máximo 
Tribunal. Su hermano, Martí Batres, Jefe de Gobierno de la Ciudad de México, elogió su primer 
discurso ante el pleno de la SCJN, destacando temas como los salarios en el Poder Judicial y la 

https://www.efinf.com/clipviewer/10f9e85dd4147f09e845cd3400cbdf69?file
https://www.efinf.com/clipviewer/12da2eec4fcbce9780eb4510c218d4fb?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a7d0238af6367b5f036270e2758564c3?file
https://www.efinf.com/clipviewer/229735f16c3a9f712afecd38e56f2c09?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5bf917c6d542ec58af2db3355fd07f0a?file
https://www.efinf.com/clipviewer/941f34d106feb91c928c536139c7f7ee?file
https://www.efinf.com/clipviewer/46b09b683f1e956e331cedfa4637296e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d4b9f01271034023c662f7cb89db8a57?file
https://www.efinf.com/clipviewer/4f43705ffa6c4cf3a6be6c1662b7412e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/4f43705ffa6c4cf3a6be6c1662b7412e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/4d0df9403554e8db57321e54f9f18488?file


 

 

invasión de facultades del Poder Legislativo. La presidenta del Senado, Ana Lilia Rivera, también 
felicitó a Batres y destacó su papel como la número 15 en la historia de la SCJN. 
 
Coparmex hace llamado a acreedoras de AHMSA a unirse en defensa legal 
(2024-01-05, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), )  

El abogado Héctor Garza Martínez, representante de varios acreedores de Altos Hornos de 
México (AHMSA) y de Coparmex, ha solicitado que los acreedores e involucrados en el proceso 
de concurso mercantil de AHMSA sean informados sobre la etapa de conciliación que está por 
concluir. Garza Martínez advierte que la siguiente etapa podría ser la declaración de quiebra de 
la empresa, lo cual no conviene a nadie. Hizo un llamado a las empresas y abogados que las 
representan a unir fuerzas a través del sindicato de Coparmex para velar por los intereses de los 
empresarios y de la comunidad de Monclova. Garza Martínez también insistirá ante el Juzgado 
Segundo Mercantil para obtener contestación al recurso que interpuso sobre la validación de la 
asamblea de accionistas, que fue rechazada sin dar a conocer a los acreedores sobre lo que 
correspondía. 
 
Cuesta de enero derivará en más endeudamiento, para algunos pequeños empresarios 

(2024-01-05, Redacción, Reporteros de Banqueta QROO (Sitio), )  

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) en Chetumal reporta que al menos el 50% de los 
comercios locales tendrán que recurrir a la banca u otras fuentes de financiamiento para enfrentar 
la "cuesta de enero". A pesar de un aumento significativo en las ventas al final del año, la 
presidenta del CCE, Wilma Contreras Canto, señala que el 90% de los ingresos se destinaron al 
pago de deudas y compromisos. La situación económica de las empresas es frágil debido a la 
pandemia, y el incremento salarial y las bajas ventas en este periodo podrían llevar a más deudas. 
Se espera una recuperación en las ventas a partir de la segunda quincena de febrero, con las 
festividades del Día de San Valentín. 
 
En la opinión de Alicia Salgado, analista financiera, en la iniciativa a la reducción de la 
jornada laboral se espera un acuerdo próximamente. 
(2024-01-05, Víctor Sánchez Baños, Claudia Ivett García, Canal 40 Adn, )  

En la opinión de Alicia Salgado analista financiera en la iniciativa a la reducción de la jornada 
laboral se espera un acuerdo próximamente y se deberá de ver cómo integrar al empleo informal 
en dicha iniciativa La colaboradora indicó que no se ha emitido finalmente norma en materia de 
plástico y reciclaje de plásticos Y la Ley General de aguas no fue aprobada y hay una llamada de 
atención de la SCJN. 
 
La primera semana del año dejara más de 22 mil mdp de acuerdo a la Concanaco; 69 mil 
establecimientos serán beneficiados. 
(2024-01-05, Karla Iberia Sánchez, Canal 2 Las Estrellas, )  

La primera semana del año dejara más de 22 mil mdp de acuerdo a la Concanaco; 69 mil 
establecimientos serán beneficiados Las panaderías están trabajando para producir las roscas 
de reyes el precio promedio será de 300 a 400 pesos. 

 
COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
Jaque Mate // Batres vs. la Corte 

(2024-01-05, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  
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Lenia Batres, la nueva ministra de la Suprema Corte de Justicia de México, ha sido criticada por 
su discurso de toma de posesión, en el que atacó al tribunal por tomar decisiones 
anticonstitucionales. Batres ha sido acusada de intentar restablecer el control del Ejecutivo sobre 
el Poder Judicial, similar a la época del viejo PRI. Además, se le ha criticado por no mencionar 
que el presidente López Obrador disminuyó su ingreso cuando los salarios de los ministros 
cumplían con la disposición constitucional de que ningún funcionario puede ganar más que el 
Presidente. 
 
Bitácora del Director // Atípico 

(2024-01-05, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

El secuestro de 32 migrantes en la carretera Reynosa-Matamoros, Tamaulipas, ha sido calificado 
por el gobierno de México como un evento "atípico", a pesar de que los secuestros de migrantes 
son frecuentes en el país. En 2023, se registraron 400 secuestros de migrantes en diez sucesos 
masivos, según el Instituto Nacional de Migración. A pesar de que los migrantes secuestrados 
fueron encontrados con vida, el gobierno no ha detenido a nadie en relación con el secuestro. 
Este incidente subraya la necesidad de una respuesta más efectiva por parte de las autoridades 
para frenar estos crímenes graves. 
 
Coordenadas // La clave del futuro está en el Congreso 

(2024-01-05, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

El resultado de las elecciones en el Congreso podría ser determinante para el futuro de México 
en los próximos años. En una encuesta reciente, Claudia Sheinbaum ha ampliado su ventaja 
sobre Xóchitl Gálvez a 22 puntos. Mientras tanto, la ventaja de Morena en la intención de voto 
para diputados federales es de 16 puntos. Si Morena y sus aliados ganan la mayoría calificada 
en las dos cámaras del Congreso, esto cambiaría radicalmente la historia del país y reduciría los 
márgenes de maniobra para un posible nuevo gobierno de Morena. 
 
Corporativo // Problemas en el IPN 

(2024-01-05, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 15)  

El jefe de Administración del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Javier Tapia Santoyo, está 
siendo investigado por su presunta participación en una red de contratos con empresas fantasma. 
A pesar de las afirmaciones de la institución de que no tolerará actos irregulares, sus operadores 
más cercanos siguen activos, como José Alonso García Salazar, director de Recursos Materiales 
e Infraestructura. Se ha señalado que el IPN está favoreciendo a la proveedora actual, Servicios 
Nanolimpieza, en un proceso de compra de limpieza, lo que ha generado inconformidad entre 
otras empresas interesadas. 
 

TREN MAYA 
 
Expropian 22 hectáreas más para Tren 

(2024-01-05, Claudia Guerrero, Reforma, . 2)  

El Presidente Andrés Manuel López Obrador ha expropiado 22 hectáreas adicionales para la 
construcción del Tren Maya. Estas propiedades, ubicadas en Mérida, Yucatán y Champotón, 
Campeche, pasarán a manos de Fonatur Tren Maya, S.A. de C.V. Los convenios para la 
ocupación previa de estas áreas fueron firmados en julio de 2021 y enero de 2022. El Tren Maya, 
un proyecto de infraestructura masiva, ha sido criticado por su impacto ambiental y social, 
incluyendo la expropiación de tierras indígenas. 
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Milenio Diario, El Universal, El Economista, Uno más Uno, Reforma, Índice Politico (sitio),  
 
Autorizan a Tren Maya red móvil 
(2024-01-05, Luis Pablo Segundo, Reforma, . 3)  

La empresa Tren Maya ha sido autorizada por el Instituto Federal de Telecomunicaciones para 
explotar y usar una banda de espectro radioeléctrico por un período de 30 años. La concesión 
permitirá a Tren Maya utilizar la banda de espectro 415-420 MHz/425-430 MHz para servicios 
móviles y operaciones de uso público. Esta medida busca bajar costos de operación y escalar el 
crecimiento futuro del proyecto. El Tren Maya, operado por la Secretaría de la Defensa Nacional 
y la Secretaría de Marina, desplegará su infraestructura compuesta de estaciones con antenas y 
equipos de radio que funcionarán en dicha banda de frecuencias. 

Reforma.com (sitio),  
 
Difunde Sedatu sobre dos nuevas expropiaciones a favor del Tren Maya 

(2024-01-04, Redacción, La Jornada (sitio), )  

La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) ha expropiado dos terrenos 
para la construcción de infraestructura para el Tren Maya. El primer terreno, en Mérida, Yucatán, 
tiene una superficie de 13-84-43 hectáreas y se indemnizará con 14.7 millones de pesos. El 
segundo terreno, en Champotón, Campeche, tiene una superficie de 9-21-28 hectáreas y se 
indemnizará con 6.8 millones de pesos. Ambos terrenos fueron expropiados a favor de la 
empresa Fonatur Tren Maya, S.A. de C.V. para la construcción y operación del Proyecto Tren 
Maya y sus obras complementarias. 

uno más uno (sitio), SDP Noticias (sitio), Latinus (Sitio), México Export (Sitio), El Economista (sitio), Poder y Crítica (sitio),  
 
Arqueología, beneficiada con el Tren Maya 

(2024-01-05, Redacción, El Economista, . 1,34,35)  

El antropólogo Diego Prieto Hernández, director general del Instituto Nacional de Antropología e 
Historia (INAH), ha afirmado que el Tren Maya ha permitido una oportunidad histórica para la 
arqueología. El trazo original del proyecto ha sufrido más de 20 modificaciones por razones 
arqueológicas para preservar más de 58,000 bienes inmuebles, más de 1,946 bienes muebles y 
más de 2,250 rasgos naturales. Prieto Hernández destaca que el Tren Maya ha sido un desafío 
arqueológico importante y ha permitido emprender un proyecto de investigación arqueológica sin 
precedentes en el área maya-mesoamericana. Además, el INAH ha recibido un incremento 
presupuestal de 3.27 mil millones de pesos en 2024, destinados exclusivamente para inversión 
física, incluyendo el Tren Maya. 
 
El Tren Maya presumía tener una base científica, pero careció de ella 

(2024-01-05, Nelly Toche, El Economista, . 35)  

El proyecto del Tren Maya ha sido criticado por su falta de sustento científico y consensos 
comunitarios. Rogelio Jiménez Pons, ex director de Fonatur, afirmaba que el proyecto era viable 
desde un punto de vista científico, pero reconocía que no existen obras con impacto cero. Sin 
embargo, se han hecho acusaciones de presuntas irregularidades en las obras del Tren Maya, 
incluyendo adjudicaciones directas, incumplimiento de normas de licitación y falta de permisos 
completos de derechos de vía y de un resolutivo de Manifestación de Impacto Ambiental. A pesar 
de la promesa de una base científica para el proyecto, las críticas sugieren que se ha carecido 
de ella. 
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¿Cuántas quejas tiene el Tren Maya y Mexicana? 

(2024-01-04, Redacción, Enfoque Noticias (Sitio), )  

El titular de PROFECO, David Aguilar Romero, informó que no se han recibido quejas de usuarios 
del Tren Maya desde su apertura. Aguilar Romero destacó que la dependencia está lista para 
atender cualquier queja o denuncia de los consumidores, sin importar el proveedor del producto 
o servicio. Además, señaló que no se presentaron irregularidades sustantivas durante el fin de 
año en relación con el movimiento de turistas y paseantes. Por otro lado, Aguilar Romero 
minimizó el incremento de precios en dos estaciones de Veracruz, señalando que no son 
representativas, ya que solo representan el 0.00021% de las estaciones de servicio en el país. 
 

AIFA 
 
Arman pasarela ¡En el AIFA! 

(2024-01-05, Redacción, Reforma, . 63)  

El AIFA, un proyecto de infraestructura aeroportuaria en México, ha sido utilizado como escenario 
para un desfile de moda por el diseñador Víctor Barragán. La construcción del AIFA ha requerido 
una inversión de al menos 74 mil millones de pesos y ha enfrentado críticas por su impacto 
ambiental. El desfile de moda, que incluyó una pasarela que atraviesa la pista de aterrizaje, ha 
generado controversia y ha sido criticado por la falta de medidas de seguridad. Sin embargo, el 
evento ha sido elogiado por su originalidad y por promover la moda mexicana en un escenario 
internacional. 
 
Recorre muro fronterizo 

(2024-01-05, Redacción, Reforma, . 12)  

El Presidente Joe Biden recorrió el muro fronterizo antes de volar al Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AlFA) en México, donde se reunirá con el Presidente Andrés Manuel López 
Obrador. Durante su visita a la frontera, Biden recibió una carta del Gobernador de Texas, Greg 
Abbott, criticando su Administración por el caos en la migración. Abbott señaló que la visita de 
Biden llega dos años después de que el ex Presidente Donald Trump visitara la frontera en 
McAllen. En la carta, Abbott también mencionó su preocupación por los miles de dueños de 
propiedades afectados por las políticas fronterizas. 
 
El Caballito 

(2024-01-05, El Caballito, El Universal, . 17)  

El secretario de Movilidad en el Estado de México, Daniel Sibaja, anunció que en próximos días 
el gobierno estatal, a cargo de la morenista Delfina Gómez, dará a conocer la construcción de 
una nueva línea de Metro que conectará a la entidad con la Ciudad de México. Hay que recordar 
que doña Delfina había señalado durante su campaña que habría Metro en el estado. A través 
de TikTok, el funcionario señaló que el Edomex no será tratado más como un patio trasero de la 
capital del país, por lo que en breve habrá nuevos sistemas de movilidad que comuniquen el flujo 
de población entre ambas entidades. Los primeros detalles que adelantó fue un gran túnel que 
conectará el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) con la CDMX, asimismo, se 
contempla una tercera línea del Mexicable que comunicará Naucalpan. 

 
 
Habrá más Metro en el Edomex 

(2024-01-05, El Caballito, El Universal (sitio), )  
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El gobierno estatal de Delfina Gómez en el Estado de México planea construir una nueva línea 
de Metro que conectará la entidad con la Ciudad de México. El secretario de Movilidad, Daniel 
Sibaja, señaló que el Edomex no será tratado como un patio trasero de la capital y que habrá 
nuevos sistemas de movilidad. Se anunció la construcción de un túnel que conectará el 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) con la CDMX, así como una tercera línea del 
Mexicable que comunicará Naucalpan. En otras noticias, la precandidata presidencial de Morena, 
Claudia Sheinbaum, tuvo un encontronazo con la alcaldesa de Tlalpan, Alfa González, por el uso 
de un espacio público para un evento político. Por otro lado, el titular de la Autoridad del Centro 
Histórico, Manuel Oropeza, pidió a la presidencia nacional de Morena que se realice y se 
conozcan los resultados de la encuesta para la elección del candidato a la alcaldía Cuauhtémoc. 
 
Nuevo recorte al AICM y balance de los principales aeropuertos del país 

(2024-01-05, Ximena Garmendia, SDP Noticias (sitio), )  

El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) "Benito Juárez" ha anunciado recortes 
en sus operaciones, pasando de 52 a 43 vuelos por hora a partir del 8 de enero, lo que beneficiará 
al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). A pesar de la degradación a categoría 2 y la 
pandemia de Covid-19, el gobierno planea impulsar el potencial del AIFA. Actualmente, el AICM 
es el principal aeropuerto del país, seguido de Cancún. Sin embargo, el AICM necesita una 
remodelación total, ya que sus instalaciones han sido parcheadas durante décadas. La 
descentralización de operaciones y el desarrollo del Sistema Aeroportuario Metropolitano son 
importantes retos para la aviación nacional. 
 
El AICM tendrá 183 operaciones menos que busca captar el AIFA 

(2024-01-05, M. A., Reportur.mx (Sitio), )  

El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) reducirá sus operaciones de 52 a 43 
a partir del 8 de enero, lo que equivale a un recorte de 183 aterrizajes o despegues. Esta cantidad 
supera las 65 operaciones promedio diarias del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), 
inaugurado en marzo de 2022. El gobierno federal ha implementado estas medidas para impulsar 
el tráfico de pasajeros en el AIFA, que ha experimentado un estancamiento en el número de 
vuelos. Sin embargo, los especialistas coinciden en que la reducción de slots en el AICM no 
garantiza un aumento en las operaciones del AIFA. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
Reduce Dos Bocas meta de producción 

(2024-01-05, Claudia Guerrero, Reforma, . 5)  

La refinería de Dos Bocas, que está siendo construida por Pemex, no cumplirá con las metas de 
procesamiento de crudo y producción de combustibles anunciadas por el Gobierno federal. La 
capacidad de procesamiento será de 243 mil barriles diarios, un 28.5% menos de lo estimado. 
Además, la producción de gasolinas y diésel será de 208 mil barriles, un 25.7% menos de lo 
programado. La autosuficiencia en materia de combustibles, que frenará la importación de 
gasolinas, tampoco se alcanzará este año. La coquizadora de Salina Cruz, que permitirá alcanzar 
la autosuficiencia, no estará lista hasta 2025. En cuanto a la basificación de empleados, Pemex 
ha logrado basificar a más de 24 mil empleados en los últimos cinco años. 
 
Incumplirán meta de producción de refinería Dos Bocas 

(2024-01-04, Claudia Guerrero, Antonio Baranda, Reforma.com (sitio), )  
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El director de Pemex, Octavio Romero Oropeza, informó que la refinería de Dos Bocas, prometida 
por el Presidente Andrés Manuel López Obrador para procesar 340 mil barriles diarios, solo 
alcanzará los 208 mil barriles diarios en 2024. En 2025 y 2026, la producción podría alcanzar los 
275 mil barriles diarios. A pesar de esto, Romero Oropeza afirmó que México alcanzará la 
autosuficiencia energética en 2023. Además, se han basificado a más de 24 mil trabajadores de 
Pemex en los últimos cinco años, y se espera basificar a otros 4 mil 700 trabajadores transitorios 
en 2024. 
 
Autosuficiencia en gasolinas, hasta 2025: Pemex 

(2024-01-05, Alberto Morales, Pedro Villa y Caña, El Universal, . 20)  

El director de Petróleos Mexicanos (Pemex), Octavio Romero Oropeza, anunció que la refinería 
Olmeca de Dos Bocas, Tabasco, comenzará a producir 243 mil barriles diarios de petróleo a partir 
del 31 de enero. Este anuncio se produce después de que el presidente Andrés Manuel López 
Obrador prometiera que México alcanzaría la autosuficiencia en gasolinas para 2024, una meta 
que ahora se espera para 2025. Además, Romero Oropeza afirmó que las reservas probadas de 
petróleo se han incrementado durante la administración actual. 
 
Dos Bocas no cumplirá producción prometida 

(2024-01-05, Luis Valdés, 24 Horas, . 5)  

El director de Pemex, Octavio Ramírez Oropeza, anunció que la Refinería de Dos Bocas no 
cumplirá con las metas de producción de crudo y petrolíferos establecidas por el gobierno para 
2024. En lugar de los 340 mil barriles prometidos por el presidente López Obrador, la producción 
será de 243 mil barriles, una reducción del 28.5%. Además, el procesamiento se reducirá de 295 
mil a 208 mil barriles. Ramírez también anunció que la suficiencia en combustibles por parte de 
México será hasta 2025, no en 2024 como se había anunciado. La Refinería de Dos Bocas es 
uno de los proyectos más esperados en el gobierno de la Cuarta Transformación. 
 
'La refinería más eficiente que tiene Pemex está en Texas': Luis Miguel González 

(2024-01-05, Ana Francisca Vega, Noticias MVS (Sitio), )  

La Refinería de Dos Bocas, también conocida como Refinería Olmeca, comenzará su producción 
en febrero de 2023, un año después de lo previsto, con un costo de 18 mil millones de dólares, 
frente a los 8 mil millones de dólares estimados inicialmente. La refinería, que se espera que 
produzca alrededor de 230 mil barriles diarios, es parte de los esfuerzos de México para alcanzar 
la autosuficiencia en gasolina. Sin embargo, con un consumo diario de cerca de 800 mil barriles 
en el país, México todavía está lejos de la autosuficiencia. Además, la refinería más eficiente de 
Pemex se encuentra en Texas, Estados Unidos, lo que destaca la necesidad de mejorar la 
eficiencia de las refinerías mexicanas. 
 
A partir del 31 de enero la refinería de Dos Bocas iniciará producción, afirma Romero 
Oropeza 

(2024-01-04, Pedro Villa y Caña, El Universal (sitio), )  

La refinería Olmeca de Dos Bocas en Tabasco, México, comenzará a producir 243,000 barriles 
diarios de petróleo a partir del 31 de enero, según el director general de Petróleos Mexicanos 
(Pemex), Octavio Romero Oropeza. Se espera que la refinería produzca alrededor de 320,000 
barriles diarios en 2025 y 2026. Además, Romero Oropeza informó que las seis refinerías de 
Pemex podrían producir un millón 512 mil barriles diarios al finalizar este año. Las reservas 
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probadas de petróleo también han aumentado durante el gobierno actual, pasando de 7 mil 
millones de barriles en 2018 a 7.4 mil millones en 2021. 

López Dóriga (Sitio), Milenio (sitio), El Financiero (Sitio), Reportacero (Sitio), Índice Politico (sitio), Canal 150 El Financiero 
Bloomberg, Regeneración (Sitio), Tu Interfaz (Sitio),  

 
SICT 

 
Recupera categoría 1 México en seguridad aérea 

(2024-01-05, Redacción, Reforma, . 63)  

La Administración Federal de Aviación (FAA) ha devuelto a México la calificación de seguridad 
aérea de Categoría 1 después de más de dos años de trabajo conjunto entre las autoridades de 
aviación civil de ambos países. Desde mayo de 2021, México había sido calificado como 
Categoría 2 por no cumplir con los estándares de seguridad de la Organización de Aviación Civil 
Internacional (OACI). Con la recuperación de la Categoría 1, México puede agregar nuevos 
servicios y rutas a Estados Unidos, y las aerolíneas estadounidenses pueden reanudar la 
comercialización y venta de boletos en vuelos operados por mexicanos. La Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informa que las aerolíneas nacionales 
podrán solicitar nuevas rutas hacia Estados Unidos y que se programarán 50 rutas adicionales 
en la temporada de invierno, fortaleciendo la conectividad aérea. La recuperación de la Categoría 
1 generará más y mejores empleos en áreas como turismo, transporte y servicios relacionados. 
 
Propone Partido Verde reforzar medidas para evitar accidentes viales por uso del celular 

(2024-01-04, Ximena Mejía, Excélsior (Sitio), )  

El grupo parlamentario del Partido Verde Ecologista ha presentado un punto de acuerdo para 
que la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes inhiba el uso de celulares en 
conductores con tecnología. El uso del celular al conducir es la principal causa de accidentes 
viales en México, siendo responsable del 20% de los casos. El diputado federal, Javier López 
Casarín, propone medidas como sistemas que bloqueen funciones no esenciales del teléfono 
cuando se detecta que el vehículo está en movimiento y la promoción de aplicaciones que envíen 
respuestas automáticas a mensajes y llamadas recibidas mientras se conduce. Se propone 
difundir campañas educativas y de concientización para prevenir accidentes de tránsito. 
 
Ataque en el AICM: Detienen a un hombre que atacó a un ciudadano venezolano 

(2024-01-04, David Saúl Vela, El Financiero (Sitio), )  

Un hombre de nacionalidad venezolana fue apuñalado en la Terminal 2 del Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México (AICM). El atacante, un hombre mexicano de 26 años, fue 
detenido en el lugar. La víctima fue trasladada a un hospital para recibir atención médica. El AICM 
está bajo el control de la Secretaría de Marina desde octubre de 2021. 
 
La Mañanera // Plata o plomo, amenazas criminales en aduanas, puertos y aeropuertos; 
por eso pasaron a marina: AMLO 

(2024-01-05, José Vilchis Guerrero, El Independiente, . 6)  

Durante la conferencia matutina, el presidente Andrés Manuel López Obrador reveló que, al inicio 
de su gobierno, se descubrió corrupción en los puertos y aeropuertos de México, los cuales 
estaban controlados por la delincuencia organizada. Por esta razón, decidió que los puertos y 
aeropuertos fueran controlados por las fuerzas armadas, en lugar de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). López Obrador reconoció que estas 
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decisiones han sido cuestionadas, pero afirmó que se han obtenido buenos resultados, con un 
mayor control y decomisos en los puertos. También se entregaron las aduanas terrestres a la 
Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) para combatir la corrupción en estas instituciones. 
 
En su conferencia de prensa, el presidente López Obrador recordó que en sexenios 
anteriores había corrupción en puertos y aeropuertos que eran controlados por la 
delincuencia organizada. 
(2024-01-04, Andrés Manuel López Obrador, Canal 14, )  

En su conferencia de prensa el presidente López Obrador recordó que en sexenios anteriores 
había corrupción en puertos y aeropuertos que eran controlados por la delincuencia organizada 
Debido a ello el presidente pidió que se pasaran los puertos de la SICT a la Semar ya que se 
requería impedir el contrabando y el tráfico de drogas Los civiles funcionarios de la SICT no 
ayudaban para el control de los puertos además el cambio generó la renuncia de Jiménez Espriú. 
 
AMLO revela advertencia de criminales por la que decidió dar control de puertos a la 
Marina 

(2024-01-04, Redacción, Índice Politico (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador reveló que grupos criminales que controlaban los 
puertos, aduanas y aeropuertos en México amenazaban a los trabajadores de la Secretaría 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). Esta advertencia motivó el decreto por el 
que se entregó el control de estos puntos de acceso al país a la Secretaría de Marina. López 
Obrador destacó que muchos puertos y aeropuertos eran controlados por el crimen organizado, 
lo que llevó a la decisión de entregar su control a la Secretaría de Marina. Esta medida ha 
permitido decomisos y avances en materia de seguridad. El presidente también se pronunció a 
favor de dar el control de las aduanas terrestres a la Sedena. 
 

TREN TRANSÍSTMICO 
 
Xóchitl Gálvez apoya Tren Transístmico, pero pide cambios 

(2024-01-05, Redacción, Noticias IMER (Sitio), )  

La precandidata presidencial de la coalición "Fuerza y Corazón por México", Xóchitl Gálvez, 
propuso incorporar energías renovables al proyecto del Tren Transístmico, conectando los 
puertos de Salinas Cruz, Oaxaca y Coatzacoalcos, Veracruz. Además, sugirió que las 
comunidades indígenas podrían ser propietarias de parques eólicos. Gálvez también destacó la 
necesidad de atender las necesidades de la población y brindar oportunidades de empleo bien 
remunerado para combatir la pobreza en Oaxaca, uno de los estados más pobres de México. 
Acompañada por los dirigentes nacionales del PRI y del PAN, Gálvez criticó la falta de atención 
del gobierno federal a las comunidades indígenas. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 
Reconstruyendo México: La crisis educativa 

(2024-01-05, Raul Rojas, El Universal (sitio), )  

El gasto público en educación en México es insuficiente, alcanzando solo el 3.24% del PIB en 
2023, inferior al 3.84% previo a la pandemia. El gasto privado en educación, en cambio, ha 
aumentado al 1.1% del PIB. El Presupuesto de Egresos de la Federación para 2024 reserva un 
gasto educativo 8.2% menor que en 2015, en términos reales. La inversión en infraestructura 
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educativa ha disminuido en un 54% de 2013 a 2021, con una reducción del 12% en 2020-2021. 
Aproximadamente el 22% de las escuelas públicas carece de agua potable, el 18% no tiene 
lavabos de manos, el 7% no tiene electricidad y el 6% carece de sanitarios independientes. El 
programa LEEN, que cerró las escuelas de tiempo completo, ha resultado en la desaparición de 
un peso de cada dos asignados al programa. Es necesario eliminar el programa LEEN y mejorar 
la infraestructura educativa en todo el país. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Incrementa producción y reduce deuda 

(2024-01-05, Carlos Montesinos, Reporte Indigo Cinco Días, . 5)  

Pemex, la empresa petrolera estatal de México, ha informado un aumento en la producción de 
177 mil barriles diarios y una reducción de la deuda en 22,500 millones de dólares desde el inicio 
del sexenio del presidente Andrés Manuel López Obrador. Con un cierre de 2023 con una 
producción de 1 millón 943 mil barriles diarios, Pemex proyecta entregar la administración al 
borde de la autosuficiencia energética. El director de Pemex, Octavio Romero, destacó que el 
30% de la producción proviene de campos nuevos abiertos durante el sexenio, mientras que solo 
el 3% es producido por empresas privadas beneficiadas por la reforma energética. La deuda de 
Pemex, que en 2018 era de 128 mil millones de dólares, se redujo a 106 mil millones. La 
capacidad de refinación también ha aumentado, con la adquisición de Deer Park y la entrada en 
producción de Dos Bocas, que ahora produce 243 mil barriles diarios. Se proyecta que la 
producción de gasolina, diésel y turbosina dejará un déficit de 62 mil barriles diarios, acercándose 
a la autosuficiencia. El presidente López Obrador celebró el rescate de Pemex, destacando una 
inversión de 573 mil millones de pesos durante su sexenio. 
 
Refinería Olmeca iniciará producción el 31 de enero 

(2024-01-05, Redacción, Uno más Uno, . 13)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador celebró el rescate de Petróleos Mexicanos (Pemex), 
destacando su importancia como empresa pública para el desarrollo del país. El mandatario 
explicó que la reforma energética del sexenio anterior tenía como objetivo privatizar todo lo 
relacionado con el petróleo, pero el Gobierno de la Cuarta Transformación, con el apoyo del 
pueblo de México, evitó su desmantelamiento. El director general de Pemex, Octavio Romero 
Oropeza, anunció que la refinería Olmeca en Tabasco iniciará la producción el 31 de enero, lo 
que incrementará el volumen de barriles diarios y consolidará la autosuficiencia energética del 
país. Desde la llegada de la Cuarta Transformación, Pemex ha incrementado su patrimonio, 
aumentando la producción de crudo a 177 mil barriles diarios y reduciendo las importaciones a 
62 mil barriles diarios. Además, Pemex mantiene el liderazgo en la venta de combustibles en el 
país. 
 
Los neoliberales no pudieron destruir a Pemex como era su perversa intención: AMLO 

(2024-01-04, Gerardo Villafranco, Cobertura 360 (sitio), )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador destacó el éxito en el rescate de 
Petróleos Mexicanos (Pemex), afirmando que los neoliberales no pudieron concretar su "perversa 
intención" de destruir la empresa estatal. El titular del Ejecutivo atribuye este logro a la defensa 
del petróleo como patrimonio nacional y una parte fundamental de la historia de México. "Todos 
celebremos de que se rescató de nuevo Pemex y que no pudieron los neoliberales, neoporfiristas 
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destruir a Pemex como era su perversa intención, porque el petróleo es de la nación, es de 
México, es parte de nuestra historia", expresó el mandatario. Según el fundador de Morena, al 
llegar al poder con el apoyo del pueblo, se enfrentaron a la difícil tarea de rescatar a Pemex, una 
empresa que, según él, se encontraba en una situación lamentable debido a la corrupción 
imperante durante el periodo neoliberal. El presidente acusó a los neoliberales de tener como 
propósito la privatización total de Pemex, señalando que la última reforma energética fue 
diseñada con ese fin. 
 
Rescate de Pemex, logro de la Cuarta Transformación; refinería Olmeca iniciará 
producción el 31 de enero 2024 

(2024-01-04, Redacción, Acustik Noticias (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador destacó el rescate de Petróleos Mexicanos (Pemex) 
como una empresa pública fundamental en el desarrollo del país. La reforma energética del 
sexenio anterior tenía el objetivo de privatizar todo lo relacionado con el petróleo nacional, pero 
el Gobierno de la Cuarta Transformación evitó el desmantelamiento. El director general de 
Pemex, Octavio Romero Oropeza, anunció que la refinería Olmeca en Paraíso, Tabasco, iniciará 
la producción el miércoles 31 de enero, lo que incrementará el volumen de barriles diarios y 
consolidará la autosuficiencia energética del país. Pemex ha incrementado su patrimonio desde 
2018 y mantiene el liderazgo en la venta de combustibles en el país. 

Hoja de Ruta (Sitio),  
 
Destaca Presidencia Rescate de Pemex; Refinería Olmeca iniciará producción el 31 de 
enero 

(2024-01-04, Redacción, TecnoEmpresa(Sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador destacó el rescate de Petróleos Mexicanos (Pemex), 
una empresa pública fundamental en el desarrollo del país. A pesar de la reforma energética del 
sexenio anterior que buscaba privatizar la industria petrolera, el gobierno actual ha logrado 
mantenerla en manos del Estado. El rescate de Pemex ha permitido estabilizar los precios de las 
gasolinas y el diésel, evitar importaciones y aumentar la producción de petróleo crudo. En solo 
cinco años, Pemex ha incrementado su patrimonio y reducido su deuda. Además, se han 
basificado a más de 24 mil trabajadores de la empresa. 
 

PRECANDIDATOS 
 
Xóchitl Gálvez precandidata presidencial de Fuerza y Corazón por México aseguró que el 
presidente López Obrador utilizó a los pueblos indígenas para favorecer su imagen pero 
no trabajó por ellos. 
(2024-01-04, Sandra González, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

Xóchitl Gálvez precandidata presidencial de Fuerza y Corazón por México aseguró que el 
presidente López Obrador utilizó a los pueblos indígenas para favorecer su imagen pero no 
trabajó por ellos. Durante un diálogo que sostuvo con población indígena en Oaxaca reprochó 
que ni la reforma en materia de Consulta Indígena ni la reforma de Derechos y Reconocimiento 
de los Pueblos Indígenas salieron en este sexenio. Dijo que ella fue la presidenta de la Comisión 
de Asuntos Indígenas del Senado y más de una vez pidió a Morena que sacaran la reforma 
constitucional pero nunca avanzó. 

Canal 40 Adn,  
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Xóchitl Gálvez, precandidata del Fuerza y corazón por México, visitará Oaxaca en donde 
sostendrá diálogos con la población indígena. 
(2024-01-04, Ciro Gómez Leyva, Manuel Feregrino, 104.1 Radio Fórmula, )  

Xóchitl Gálvez, precandidata del Fuerza y corazón por México, visitará Oaxaca en donde 
sostendrá diálogos con la población indígena. 

104.1 Radio Fórmula,  
 
Claudia Sheinbaum precandidata presidencial de Morena, de gira por Nuevo León se 
comprometió a dar continuidad al proyecto del presidente López Obrador. 
(2024-01-04, Sandra González, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

Claudia Sheinbaum precandidata presidencial de Morena de gira por Nuevo León se 
comprometió a dar continuidad al proyecto del presidente López Obrador Claudia Sheinbaum se 
reunió con militantes y simpatizantes de Morena en Apodaca Nuevo León. Sostuvo que el cambio 
de la 4T es equivalente a la Independencia y a la Revolución. Dijo que los integrantes de la 
coalición están avergonzados de decir que son del PRI y PAN y por ello han cambiado tantas 
veces de nombre. 
 
 
En Apodaca, NL, Claudia Sheinbaum, precandidata presidencial de "Sigamos Haciendo 
Historia", indicó que acabaron los "gasolinazos". 
(2024-01-05, Max Espejel, Canal 40 Adn, )  

En Apodaca NL Claudia Sheinbaum precandidata presidencial de "Sigamos Haciendo Historia" 
indicó que acabaron los "gasolinazos" por ello afirmó que el modelo del humanismo mexicano de 
la 4T ha funcionado en diferentes aspectos. 
 
Claudia Sheinbaum, precandidata a la presidencia, se comprometió a seguir con los 
proyectos de los trenes de pasajeros por parte del presidente, Andrés Manuel López 
Obrador. 
(2024-01-05, Francisco Zea, Canal 3 Imagen, )  

Claudia Sheinbaum, precandidata a la presidencia, se comprometió a seguir con los proyectos 
de los trenes de pasajeros por parte del presidente, Andrés Manuel López Obrador. 

 
DELEGACIONES CMIC 

 
El PIB de la construcción de Tlaxcala creció 8% en el primer semestre de 2023: Ceesco 

(2024-01-04, José Carlos Avendaño, La Jornada de Oriente PUE (sitio), )  

Durante el primer semestre de 2023, el Producto Interno Bruto (PIB) de la construcción en el 
estado de Tlaxcala fue de 5 mil 200 millones de pesos constantes, lo que representó una 
recuperación de 8 por ciento respecto del mismo periodo del año previo. Además, esa cifra 
representó el 0.4 por ciento del PIB de la construcción nacional que fue de un billón 421 mil 
millones de pesos constantes en ese periodo, de acuerdo con el informe mensual del Centro de 
Estudios Económicos del Sector de la Construcción (Ceesco) de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC). 
 
CCE a Céspedes: seguir priorizando a constructoras poblanas en 2024 

(2024-01-04, Redacción, Ángulo 7 PUE (sitio), )  
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Las constructoras poblanas están participando en las licitaciones de los distribuidores de 
Atlixcáyotl, Amalucan y Central de Abastos, pero también piden prioridad al gobierno estatal. El 
presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Héctor Sánchez Morales, explicó que la 
priorización significa que se les tome más en cuenta en los concursos de obras si cumplen con 
los requisitos. Las constructoras locales están trabajando en la elaboración de los proyectos con 
la Secretaría de Infraestructura y participarán en las licitaciones. El presidente del CCE señaló 
que la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha estado trabajando en 
los proyectos. El gobierno de Puebla destinará más de 799 millones de pesos para la construcción 
de la nueva sede del Congreso local y dos distribuidores viales. 
 
Empresarios constructores dan espaldarazo a Óscar Orozco para presidir la CMIC 

(2024-01-03, Redacción, DGO El Siglo de Durango (sitio), )  

Empresarios constructores han respaldado a Óscar Orozco en su registro para presidente de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). La Planilla Proyecta, liderada 
por Orozco, busca una cámara unida, propositiva y con liderazgo que defienda los intereses de 
la industria de la construcción. En su mensaje, Orozco destacó la importancia de prepararse para 
asumir nuevos retos y proyectos en Durango, y mencionó la presencia de varios presidentes de 
colegios de arquitectos e ingenieros civiles en el evento. 
 
En crisis, industria de la construcción: Óscar Orozco 

(2024-01-03, César Rodríguez Otaola, La Voz de Durango DGO (sitio), )  

La industria de la construcción en Durango enfrenta una situación desafiante debido a la falta de 
proyectos de obra pública. Expertos y representantes del sector han expresado su preocupación 
ante la escasez de iniciativas gubernamentales destinadas a impulsar la construcción en la 
entidad. Por su parte, Óscar Orozco, quien busca encabezar la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) en Durango, señaló la ausencia del flujo constante de 
proyectos de infraestructura y desarrollo urbano que ha generado una desaceleración 
significativa en la actividad de la construcción, impactando directamente en la estabilidad laboral 
y económica de numerosos trabajadores y empresas dedicadas a este sector. 
 
Rutilio Escandón encabeza inicio de circulación parcial a la altura del Paso a Desnivel de 
la Torre Chiapas 

(2024-01-05, ASICH, ASICH Online, )  

El gobernador Rutilio Escandón Cadenas ha inaugurado la circulación parcial de vehículos en el 
Paso a Desnivel Vehicular de la Torre Chiapas, en Tuxtla Gutiérrez, Chiapas. Esta iniciativa busca 
mejorar la infraestructura vial y contribuir al progreso económico de la región. La obra, que abarca 
600 metros lineales, estará completamente abierta al tráfico en aproximadamente tres semanas. 
En marzo, se espera que se concluya por completo. La presidenta de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC), Anakaren Gómez Zuart, estuvo presente en la 
inauguración. 

El Heraldo de Coatzacoalcos VER (sitio), Noticias de Chiapas CHIS (sitio), La Voz del Sureste CHIS (sitio), Diario Acontecer 
Chiapaneco (Sitio), Oye Chiapas CHIS (sitio), Sin Baches (Sitio), ZC Noticias CHIS (sitio), Libertad en Chiapas CHIS (Sitio), 3 
Minutos Informa CHIS (Sitio), Debate Hoy CHIS (Sitio), Sin Fuero CHIS (Sitio), Es Diario CHIS (Sitio), Chiapas en Contacto 
CHIS (sitio), Diario Acontecer Chiapaneco (Sitio), Expreso Chiapas CHIS (sitio), El Sol de Chiapas (sitio),  
 
Rocío Nahle, José Yunes, comunicación, prensa. 
(2024-01-05, Redacción, Palabra de Veracruzano VER (sitio), )  
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Rocío Nahle optó por mítines o reuniones masivas para el arranque de su precampaña por la 
gubernatura, José Yunes ha basado su inicio proselitista en los encuentros directos con sectores. 
Al evento de Rocío Nahle el dos de enero en el parque Independencia de Coatzacoalcos, no 
acudieron los empresarios porteños CMIC, AIEVAC, CANACO, SERVyTUR, CANIRAC- ni 
liderazgos representativos de la sociedad civil local. 
 
Encabeza REC inicio de circulación parcial del paso a desnivel 
(2024-01-05, Redacción, Cuarto Poder Chiapas (sitio), )  

El gobernador Rutilio Escandón Cadenas ha supervisado el inicio de la circulación parcial de 
vehículos en el paso a desnivel vehicular de la Torre Chiapas. Esta obra, que se espera esté 
completamente concluida en marzo, ha sido destacada por su alta arquitectura y diseño de 
tecnología, mejorando la fluidez vial en la zona norte oriente de Tuxtla Gutiérrez. El gobernador 
enfatizó la importancia de mejorar la capital para contribuir al progreso y crecimiento económico 
de todo Chiapas. La presidenta de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), Delegación Chiapas, Anakaren Gómez Zuart, estuvo presente en el evento. 

Diario de Chiapas CHIS (sitio),  
 
Inaugura la rehabilitación de la Casa Hogar para Ancianos del DIF Chiapas 

(2024-01-04, Redacción, Diario de Palenque CHIS (sitio), )  

El gobernador Rutilio Escandón Cadenas inauguró la rehabilitación de la Casa Hogar para 
Ancianos del DIF Chiapas, que sufrió daños por el sismo de 2017. El mandatario celebró que la 
casa hogar ahora cuente con espacios dignos y seguros para las personas adultas mayores y los 
trabajadores. El secretario de Obras Públicas, Ángel Torres Culebro, destacó la colaboración de 
los constructores de la entidad. La directora general del Sistema DIF Chiapas, Deliamaría 
González Flandes, señaló que las tres villas recién inauguradas permitirán recibir a 27 personas 
adultas mayores más, así como a jóvenes, mujeres víctimas del maltrato y familias migrantes. La 
presidenta de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Delegación 
Chiapas, Anakaren Gómez Zuart, reconoció a la administración por dignificar el trato a los adultos 
mayores y ofreció el respaldo de los empresarios afiliados para colaborar con la Cuarta 
Transformación. 
 
Optimismo en el Sector de la Construcción en Hidalgo 

(2024-01-04, Redacción, Sociedad Noticias CDMX (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Hidalgo, Juan 
Carlos Nava Rubio, ha expresado expectativas positivas para el sector de la construcción en el 
nuevo año. Espera un aumento en proyectos de obra pública por parte de los gobiernos federal 
y estatal, lo que podría permitir a las empresas constructoras superar los niveles previos a la 
pandemia de Covid-19. Durante el año pasado, aproximadamente el 50% de las empresas 
constructoras locales participaron en proyectos de obras públicas gestionados por las 
autoridades estatales. Se espera que esta cifra aumente en los próximos meses. A pesar de ser 
un año electoral, las perspectivas económicas para el 2024 son optimistas, con un aumento en 
el presupuesto destinado a obras públicas y una disminución de la inflación. La CMIC Hidalgo 
espera una mayor participación en proyectos de obras públicas a nivel estatal y municipal. 
 
Cámaras empresariales renovarán presidencias 

(2024-01-04, Redacción, Plano Informativo, Paola de la Rosa, Plano Informativo SLP (sitio), )  
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Juan Manuel Pérez Herrera, representante de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), ha concluido su período en el consejo. En 2024, cinco organismos 
empresariales renovarán sus Consejos Directivos, incluyendo la CMIC. Otros organismos que 
renovarán sus consejos incluyen la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios, la 
Confederación Patronal de la República Mexicana, la Cámara Nacional para el Desarrollo y 
Promoción de la Vivienda, y la Cámara Nacional de la Industria Restaurantera y de Alimentos 
Condimentados. Las fechas específicas para las elecciones aún no han sido definidas. 
 
Cámaras empresariales renovarán presidencias  

(2024-01-05, Paola de la Rosa, SLP Plano Informativo, . 5)  

Este 2024, por lo menos cinco organismos empresariales renovarán sus Consejos Directivos, 
tras concluir los periodos de las mesas actuales, de acuerdo con lo establecido en sus estatutos. 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), que está representada por 
Juan Manuel Pérez Herrera, y que deja el consejo tras haber concluido con su período. La 
Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios (AMPI) tendrá nuevo presidente y será 
Eduardo Naif Gallegos. 
 
Reactivar la refinería Madero, petición de soldadores de CTM 

(2024-01-05, Redacción, Vnexplorer CDMX (sitio), )  

La Industria Metalmecánica en el Sur de Tamaulipas busca reactivar los trabajos en la refinería 
Francisco I. Madero, que no se han reactivado desde el inicio de la Reforma Energética. Aunque 
hay trabajo en los patios del sur de Tamaulipas y Norte de Veracruz, se espera que se reactive 
la labor dentro de la refinería para generar más empleo. Gerardo Holguín, presidente de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), ha destacado la necesidad de 
más inversión del gobierno federal en la zona sur, incluyendo la refinería Madero. 
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